

Bien entendu, les organisations qui sont aujourd'hui nos hôtes - le Conseil des gens d'affaires Indonésie-Canada et l'Association des gens d'affaires canadiens - ont joué un rôle capital dans le resserrement des relations commerciales entre le Canada et l'Indonésie. Je suis certaine que cela se poursuivra.

Le Canada, je peux vous l'assurer, aimerait voir ses relations économiques avec l'Indonésie s'intensifier dans les domaines où les entreprises canadiennes font figure de chefs de file pour ce qui est de la technologie et des compétences. C'est la raison d'être de plusieurs de nos initiatives, qui consistent:

- o premièrement, à participer, avec l'industrie canadienne, à plusieurs expositions commerciales d'importance capitale, telles que "Indo Energy" et "Electric Indonesia"; dans les mois à venir, le Canada déploiera une activité fortement accrue à cet égard;
- o deuxièmement, à parrainer une mission, représentant 15 firmes de technologie avancée, qui se rendra en février à Jakarta afin d'explorer le marché de la télédétection, de la technologie informatique, de l'instrumentation et de l'équipement industriel.

Le gouvernement canadien étant résolu à accroître les échanges avec l'Indonésie, c'est avec plaisir qu'il a parrainé la participation d'Indonésiens à des manifestations et à des missions visant à accroître les exportations indonésiennes vers le Canada. Par exemple,

- o un groupe représentant les industries du conditionnement, de la transformation et de l'équipement du secteur alimentaire de l'ASEAN, et notamment six firmes indonésiennes, a effectué récemment une visite au Canada;
- o dans quelques mois, vous ferons venir des exportateurs indonésiens de produits alimentaires à Vancouver, où ils rencontreront des acheteurs canadiens à l'exposition "Food Pacific 88";
- o une mission canadienne s'est rendue en Indonésie afin d'aider les industriels du secteur des poissons et fruits de mer à mieux comprendre les normes canadiennes en matière d'emballage;